

Dr. Ernesto Jaime Graña (1933 – 2006)



Nació el 11 de noviembre de 1933 en Santiago de Cuba, cursó sus primeros estudios en Manzanillo, donde también cursó el Bachillerato, previo examen de ingreso en el Instituto de la misma ciudad, obteniendo el título de Bachiller en Ciencias y Letras.

Inició los estudios universitarios en la Escuela de Medicina de la Habana en 1952 graduándose con Honores en Madrid, España (La Universidad de la Habana había sido cerrada) y posteriormente también en La Habana en 1960.

Se integró a las Milicias Nacionales Revolucionarias en 1961 y fue Miembro fundador de los CDR. Fue movilizado durante el ataque a Playa Girón y durante la Crisis de Octubre.

Comenzó el Servicio Médico Rural en la Sierra Maestra, en el poblado de Mota, Niquero. Fue Coordinador del Servicio Médico Rural de Oriente Norte, Vice Director Provincial de Salud Pública de Oriente Norte, Jefe del Departamento de Hospitales y Policlínicos, Director Nacional de Asistencia Médica, Director de Salud Pública de la Habana y Viceministro de Salud Pública.

Participó en los cortes de caña de las Zafras de los años 1961 al 1970 y en las tareas del Cordón de La Habana. Fue miembro de la Reserva de las FAR, cumplimentando cursos para Oficiales, incluido el de Nivel Superior de Superación Ideológica de la escuela «Carlos Hernández». Obtuvo la condición de Imprescindible en Tiempo de Guerra.

En 1969 reanudó sus actividades como médico en el Servicio de Medicina Interna del Hospital Nacional «Enrique Cabrera» bajo el tutelaje de los profesores Dr. Neftalí Taquechel y Dr. Manuel Lombas, pasando luego al Hospital Clínico Quirúrgico «Joaquín Albarrán» con el profesor Dr. Abdón Pire. Durante la estancia en estos Hospitales realizó rotaciones por las Salas de Hematología, Nefrología y Reumatología.

En 1970 comenzó la Especialidad de Cardiología en la Sección 7C del Hospital «Comandante Manuel Fajardo» bajo la dirección del Profesor Dr. Hernández Cañero.

Fue designado en 1971 como Profesor Instructor de Medicina Interna de la Escuela de Medicina de la Universidad de la Habana.

Realizó viajes de estudios de Organización y Administración a los países Socialistas como Jefe de Grupo así como a México y otros.

Mediante Examen de Convalidación obtuvo el título de Especialista de 1er Grado de Cardiología en 1973. A partir de esta fecha y en el Instituto de Cardiología y Cirugía Cardiovasculares especializó en Hemodinámica Cardiovascular (Cateterismo Cardíaco) en niños y adultos durante 12 años, además de ocupar la jefatura de ese Departamento.

Fue Asesor Técnico del Servicio de Cardiología del Hospital «Saturnino Lora» de Santiago de Cuba en 1976 con calificación de Excelente. Obtuvo el título de Especialista de 2do grado de Cardiología en 1986 y categoría de Profesor Consultante del Instituto Superior de Ciencias Médicas en el año 2003.

Dejó innumerables Trabajos Científicos e Investigativos presentados y/o publicados.

Entre sus actividades Docentes se destacan los cursos de Hemodinamia impartidos desde 1974 a 1983, el adiestramiento de los Residentes, incluido el Programa de Estudios para optar por el Título de Especialista de Cardiología. También impartió diversos cursos internos de periodicidad anual y participó regularmente en los Tribunales de Exámenes de Residentes y/o futuros Especialistas.

Fue Miembro Numerario de la Sociedad Cubana de Cardiología.

Recibió la Medalla «Manuel Fajardo» por 25 años de Servicio y la Medalla Distinción por la Educación Cubana del Ministerio de Educación Superior.

Falleció en el Instituto de Cardiología y Cirugía Cardiovascular el 1° de Abril de 2006 a los 72 años de edad, habiendo acumulado 45 años de trabajo ininterrumpidos, y de ellos más de 30 dedicados a la Cardiología, Especialidad por la que sentía verdadera pasión. Su amor por la Medicina, su proverbial modestia y calidad humana le hicieron acreedor del cariño y respeto de quienes lo conocieron.